

Fecha: 02-06-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Título: Presidente pide acelerar y redoblar esfuerzos para afectados por incendio

Pág.: 2 Cm2: 636,2 VPE: \$ 1.530.062 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

Presidente pide acelerar y redoblar esfuerzos para afectados por incendio

CUENTA PÚBLICA. Mandatario ratificó iniciativas que impactarán en la región, aunque hubo escasos anuncios nuevos para la zona.

Claudio Ramírez

n la previa se había señalado que la tercera · Cuenta Pública del Presidente Gabriel Boric no estaría marcada por los grandes anuncios, sino que por destacar los logros de su Gobierno. Y en ese sentido avanzó en su discurso de poco menos de 3 horas donde se refirió a temas como la seguridad, las perspectivas de crecimiento, la necesidad de certezas en las inversiones y una serie de iniciativas, algunas de las cuales tensionaron a la concurrencia como el anuncio de un provecto de lev de aborto legal, que incluso provocó la salida anticipada de varios parlamentarios

Respecto a la Región de Valparaíso, uno de sus principales menciones apuntó al incendio de febrero, donde señaló que no se ha avanzado con la suficiente premura que, a su juicio, se requiere para ir en ayuda de los damnificados. "Si bien hemos mejorado los montos y estándares de los apoyos en relación a catástrofes anteriores, debo decirles que no es tov conforme con la velocidad de los avances en la reconstrucción", dijo el Jefe de Esta-

"DEBEMOS HACER MÁS"

"Hay demasiadas familias que aun tienen incertidumbre des pués de haberlo perdido todo y como Estado debemos hacer más. He instruido a los equipos a cargo redoblar los esfuerzos para atender las necesidades de quienes han sido afectados por esta tragedia", manifestó.

Al respecto, subrayó que ya se han construido más de 1.800 viviendas remarcando que son cerca de 20 mil perso-

"Si bien hemos mejorado los montos v estándares de los apoyos (...) debo decirles que no estoy conforme con la velocidad de los avances en la reconstrucción".

"He instruido a los equipos a cargo redoblar los esfuerzos para atender las necesidades de quienes han sido afectados por esta tragedia".

"La licitación para el tren que une Santiago y Viña del Mar avanza a paso firme y en los plazos estipulados (...) habrá nuevos trenes para el tramo Limache-Puerto".

nas las que perdieron sus hogares. "Estamos acelerando los procesos para que las soluciones definitivas lleguen lo antes posible", dijo Boric, destacando varias medidas como el Plan de Reconstrucción de cerca de un billón de pesos para los próximos cuatro años.

"Necesitamos una institucionalidad más robusta y eficaz para prevenir y atender las consecuencias de desastres que son cada vez más frecuentes", agregó, remarcando que se incrementaron los fondos para los Centros de Alerta Temprana de Senapred y se



EL PRESIDENTE BORIC SEÑALÓ QUE SE REQUIERE AVANZAR MÁS RÁPIDO EN LA RECONSTRUCCIÓN.

creó el Consejo Nacional de Desarrollo Territorial. En ese plano, instó a la pronta aprobación en el Congreso Nacional de la Ley de Incendios Forestales y Rurales, y la que crea el Servicio Nacional Forestal, que reemplazará a Conaf, y que tendrá mayores facultades.

RATIFICA PROYECTOS

En cuanto a anuncios, durante su discurso el Mandatario aludió a varios proyectos en curso

que siguen su tramitación, sobre todo en el área de Transportes. En ese plano, ratificó la mejora del transporte público de Valparaíso para lo cual "ya están avanzados los procesos para realizar la licitación".

En materia ferroviaria, enfatizó que "la licitación para el tren que une Santiago y Viña del Mar avanza a paso firme v en los plazos estipulados". Hay que recordar que está próximo a adjudicarse el estudio integral de la obra.

Asimismo, indicó que se van adquirir nuevos trenes para EFE Valparaíso lo que permitirá mejorar el servicio entre Puerto y Limache. En lo concreto serán cinco nuevos equipos con los que contará el tra-

En materia portuaria, destacó que se avanza en el proyecto de Puerto Exterior de San Antonio "que hemos demostrado que se puede hacer

PARA LA REGIÓN

Licitación para el mejoramiento del transporte público de la Región de Valparaíso hacia el 2025.

Impulso al proyecto de Puerto Exterior en San Antonio v respaldo al Acuerdo por Valparaíso.

Ratificación de avance de tren de Santiago a Viña del Mar y anuncio de nuevos trenes para EFE Valparaíso.

Salud

Dos nuevos hospítales para los habitantes de la región ubicados en San Antonio y Casablanca.

Infraestructura hídrica

Desarrollo de proyectos de plantas de reuso de aguas servidas en conurbación Valparaíso- Viña del Mar y en San Antonio.

preservando el medio ambiente y que busca ampliar el puerto de dicha ciudad para ponernos al día en cuanto a infraestructura portuaria en nuestro

En cuanto al puerto de Valparaíso, el Jefe de Estado no mencionó el acuerdo alcanzado para su ampliación, aunque sí aparece en la página oficial de la Cuenta Pública.

Asimismo, en materia de infraestructura destacó las sesiones del gabinete procrecimiento y empleo que se efectuó en regiones y donde se priorizaron iniciativas. "En conjunto con mis ministros. nos hemos reunido con inversionistas y empresarios locales para monitorear el desarrollo de los proyectos".

Otro aspecto que quiere potenciar el Ejecutivo es el rol de Asmar. En ese plano subravó que instruyó a la ministra de Defensa, al ministro de Economía



Fecha: 02-06-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso
Supl.: El Mercurio de Valparaíso

Tipo: Noticia general

Título: Presidente pide acelerar y redoblar esfuerzos para afectados por incendio

 Pág.: 3
 Tiraje:
 11.000

 Cm2: 201,8
 Lectoría:
 33.000

 VPE: \$ 485.376
 Favorabilidad:
 ■ No Definida



TEMPRANO, BORIC RETOMÓ LA TRADICIONAL FOTO EN CERRO CASTILLO.

Mundaca echa de menos anuncios en materia de descentralización

El gobernador regional destacó varios de los anuncios del Presidente Boric, sobre todo en materia de seguridad como el aumento de la dotación en Carabineros o proyectos de modernización para la Policía de Investigaciones. Asimismo destacó el desarrollo que ha llevado adelante el Gobierno en materia de trenes, sobre todo respecto al proyecto que unirá Santiago con la región de Valparaíso. Sin embargo, hay un aspecto en el cual no quedó conforme y es en materia de descentralización.

"Salvo la mención que se hace a los gobiernos regionales en materia de seguridad y de manera indirecta el hecho de que se retoma la discusión en torno a la ley de rentas regionales, me faltó un anuncio en materia de descentralización", dijo la autoridad regional. En esa línea, remarcó el trabajo que desarrollan las gobernaciones en los territorios. "Me faltó el anuncio de la importancia que hoy día tiene el proceso de descentralización en Chile, cuando son los gobiernos regionales los que suplen precisamente las carencias del Estado", explicó Mundaca.

y al Comandante en Jefe de la Armada "para que en tres meses me presenten una Política Nacional de Construcción Naval para los próximos años, con Asmar como líder en una articulación de la capacidad de nuestros astilleros públicos y privados". Como parte del combate a la sequía mencióno que se están desarrollando proyectos de plantas de reuso de aguas servidas en la conurbación Valparaíso-Viña del Mar y en San Antonio.

En materia de Salud apuntó que este año estarán operativos siete nuevos hospitales, entre ellos el de San Antonio y Casablanca, mientras que en marzo de 2026 confirmó que se sumarán el de Putaendo, Quillota y Petorca.

MEJOR REGIÓN

En cuanto a lo expresado por el Mandatario en la Cuenta Pública, la delegada presidencial, Sofia González, calificó los anuncios para la región como "contundentes". "Apuntan a ejes principalmente vinculados a la seguridad, transporte, salud y derechos sociales. Cada uno de estos elementos nos ayudan a construir una región donde podemos vivir mejor", dijo la autoridad.

Por su parte, la seremi de Gobierno, María Fernanda Moraga, destacó la necesidad de seguir avanzando en acuerdos. "Hay que lograr los grandes acuerdos que el pais necesita. Un pacto fiscal que redistribuya mejor los recursos y, por cierto, mejores pensiones para los jubilados y jubiladas".

La seremi de Salud, Lorena Cofré, remarcó los avances en materia de infraestructura y también el anuncio de los proyectos de ley de muerte asistida y cuidados paliativos; y de aborto. "A nivel de infraestructura hospitalaria son tremendos proyectos los que hay en la región. También agradecer el fortalecimiento del reglamento de la ley 21.030 de interrupción voluntaria del embarazo y la propuesta de ley de aborto", concluyó. 63